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REUNION COMMISSION DEPARTEMENTALE DE 
GYMNASTIQUE FEMININE DES VOSGES (CDGF88) 

 
 
Date : 23 septembre 2023 
Heure : 09h30 à 11h30 
Destinataires : membres de la CDGF88 et clubs de GF du CD88 
 
 
Membres 
présents 

Marline GEHIN, Aurélie DANNER, Yann EVRARD, Carine HUIN, Elodie 
BORNE, Elodie DANNER, Armelle RANSON 

Membres 
absents 

Mantsy MANGEOLLE, Ophélie STORZ, Amélie CADET, Andréa FERREIRA, 
Sonia LALLEMAND, Laurent MAISETTI 

Invités Alison MAUCLAIR (présente), Catherine PIERRAT (absente) 

 

1 RETOUR SUR LE PROJET HANDI'GYM 
Un mail a été envoyé au Comité Départemental Handisport Vosges : aucun retour. 
Un mail a été envoyé à Pascal Legouic (FSCF) : il n'a jamais entendu parler d'un projet 
semblable mais se renseigne auprès des membres de la commission nationale qui 
représente la quasi-totalité des régions. A ce jour, pas de retour. 
 
Etude au cas par cas des éventuelles demandes des clubs formulées avant les inscriptions 
en compétitions. 
 

2 RETOUR SUR LES FORMATIONS JUGES REGIONALES 
Lors de notre précédente réunion, des clubs ont souhaité évoquer, les sujets suivants : 
 
- formation débutant :  des personnes n'ayant jamais pratiqué la gymnastique se sont 
senties perdues (incompréhension des termes utilisés, explication trop rapide, etc). Suite à 
cette formation, certains ont abandonné. D'autres ont tout de même tenté de juger à blanc 
lors des compétitions. Ces personnes ont apprécié le temps que les juges confirmés leur ont 
accordé pour leur fournir toutes les explications nécessaires et ont trouvé cela plus 
formateur. Les gymnastes connaissent déjà les termes gymniques ou de notation, elles n'ont 
donc pas eu de soucis ce côté-là mais pour certaines, il y a eu des passages trop rapide et 
d'autres trop approfondie. 
 
Après discussions et au vue des remarques évoquées :  

 Les clubs concernés regrettent ces abandons. 
 Est-ce qu'il serait possible de faire des formations pour les débutants au sein du 

CD88 en limitant le nombre d'inscription pour plus d'efficacité et en proposant 
plusieurs dates (en début de saison) afin de pouvoir proposer une formation pour 
tous les débutants. 

 

COMPTE RENDU 
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- recyclage imposés :  côté logistique, le repas proposé est un peu "léger" pour le prix payé 
pour cette formation, les couverts ne sont même pas fournis… 
Concernant le recyclage juge, pour certains juges confirmés, il ne correspond pas à leur 
attente car ils n'apprennent rien de nouveau; les agrès ne sont pas assez approfondi 
(impression de survoler les agrès); beaucoup de sujet évoqués lors du recyclage sont des 
choses qui pourraient être lu dans le programme fédéral par soi-même, etc. 
 
Après discussions et au vue des remarques évoquées :  

 Les juges sont prêts à se déplacer la journée pour un recyclage mais pour y 
apprendre des choses nouvelles et/ou s'améliorer dans leur jugement. Si ce ne sont 
que des "révisions", cela s'adresserait plutôt aux juges nouvellement diplômés ou peu 
expérimentés. Est-ce qu'une révision à la maison et un questionnaire en ligne à 
remplir ne suffirait pas pour la partie théorique pour les juges expérimentés ?! 

 Possibilité de proposer plusieurs niveaux de recyclage (juges confirmés et moins 
confirmés) ? 

 Souhait de travail par petits groupes sur des cas pratique de jugement sur un temps 
donné (2 à 4 juges comme dans un jury de compétition) puis correction/indication 
donné à tous à l'issue. Ce qui permettrait + d'échange entre les juges, obligation de 
participation des juges et pour les juges moins sur d'eux cela n'oblige pas à donner 
une explication devant 20/30 personnes (le dernier point est également évoqué par 
des juges qui participe au recyclage 6ème degré). 

 
 
Dans un 1er temps, Mantsy n'a transmis que les retours de la formation débutant à Aude. 
Mais à ce jour, aucun retour d'Aude… Les retours du recyclage imposés n'ont pas encore 
été transmis en l'absence de réponse concernant la formation débutant. 
 

3 CREATION DU REGLEMENT "CHAMPIONNAT DES 
ANCIENNES" 

 
Après échanges et discussions, le règlement a été créé. 
Il sera prochainement mis en ligne sur le site internet du CD88 ainsi que tous les règlements 
de compétitions du CD88 afin que les clubs puissent en prendre connaissance. 
 

4 DIVERS 
 

4.1 INVITATION CATHERINE 

Catherine est invitée à rejoindre la CDGF88. Elle propose une formation ensemble pour la 
CDGF88 cela lui permettra donc de se tenir informé des sujets et décisions prises au sein de 
la CDGF88 et d'y prendre part. 
 
 

4.2 EXAMEN DE JUGES 

Les clubs présents évoquent leur souhait de connaitre le détail/notes des résultats des 
examens de juge J1, J2 et J6. 
La CDGF88 est également en attente de résultats officiels pour transmettre au CD88 pour la 
distribution des polos "juge" si nécessaire et pour l'AG qui a lieu début octobre 2023. 
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Mansty a déjà demandé à Aude de lui transmettre les résultats mais à ce jour, elle n'a 
toujours rien reçu. Elle est également toujours en attente de la liste des juges présents sur le 
recyclage des imposés de la région afin de connaitre les juges qui doivent obligatoirement se 
recycler en présentiel pour 2023-2024. 
 
Mantsy renverra un dernier mail de relance à Aude. En cas d'absence de réponse, le mail 
sera transmis à la CNGF pour avoir les résultats des examens de juge J2 et J6 et la liste des 
juges recyclés. 
 
L'examen J1 étant une spécificité du Grand-Est, la CNGF ne sera pas en mesure de nous 
fournir les résultats. En cas d'absence de résultats officiels, Marline et Mansty évoqueront le 
sujet ensemble ultérieurement. 
 

4.3 INITIATEUR GYM FEMININE 

L'initiateur prévu à Mirecourt sera décalé du lundi 26 février au vendredi 1er mars 2024 (au 
lieu du 25 au 29 février), en raison de la modification de la date de la Coupe des Jeunes qui 
aura lieu le 25 février 2024. 
 

4.4 COUPE DES JEUNES 

Après échanges et discussions, quelques précisions seront apportées concernant les 
liaisons bonifiées en poutre. 
 

4.5 FB CURVES 

Le sujet avait été évoqué lors de la dernière réunion (voir compte rendu précédent). 
 
Pour les clubs intéressés, il faut contacter Fabien, de la part de Yann pour éventuellement 
bénéficier d'une réduction de tarif 
. 
Fabien Bougas : fabien@fb-curves.com 
 
 
 
 
 
 
Lors de cette réunion de la CDGF88, toutes les décisions ont été prises à la majorité des 
membres présents. 
 
 
Prochaine réunion de la CDGF88 :  le samedi 06 juillet 2024 à 9h30 (bilan de la saison et 
ébauche du calendrier 2024-2025). 
 
 
 
 
 
 

Marline GEHIN, 
Responsable Commission Départementale Gym Féminine 88 

 


